

Martínez Olmos: "La devolución de competencias al Ministerio no irá en el programa del PSOE"

El presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, reclama una devolución al Ministerio de Sanidad de las competencias en salud pública, pero el portavoz de Sanidad del PSOE, José Martínez Olmos, descarta que ésta vaya a incluirse ya en el programa socialista a las elecciones generales.

DIARIO MEDICO. Laura G. Ibañes | 22/09/2015 14:11

<http://www.diariomedico.com/2015/09/22/area-profesional/sanidad/martinez-olmos-rla-devolucion-de-competencias-al-ministerio-no-ira-en-el-programa-del-psoer>

José Martínez Olmos, portavoz de Sanidad en el Congreso del PSOE, ha presentado esta mañana, amparado por el presidente de la Junta de Extremadura, Guillermo Fernández Vara, y el presidente de la Organización Médica Colegial (OMC), Juan José Rodríguez Sendín, su libro *La sanidad del futuro a propósito de la hepatitis C*.

Con el trasfondo de la polémica que se generó por las dificultades de acceso a los nuevos medicamentos para la hepatitis C, el exsecretario general de Sanidad ha aprovechado para trazar los cambios que precisa el sistema sanitario que, en su opinión, debe garantizar en el futuro que, ante innovaciones costosas como estos medicamentos "sea el Gobierno central el que o bien pague por esa nueva prestación o al menos adelante siempre el dinero a las autonomías porque no todas ellas tienen capacidad para afrontar situaciones que generan un gran desembolso".

"Este cambio en la forma de acceso a financiación -ha continuado Martínez Olmos- es imprescindible para garantizar la equidad en el acceso al sistema sanitario y sus prestaciones. En el fondo la solución a problemas como el de la hepatitis C no es tan diferente de la que se adoptó... pero se adoptó tarde y con falta de transparencia porque todavía no conocemos la declaración de intereses de cuantos participaron en aquel comité sobre la hepatitis", ha explicado Martínez Olmos.

- **Martínez Olmos advierte de que las autonomías no están pagando los fármacos de hepatitis por falta de fondos del Gobierno central**
-

Ha advertido además que "las autonomías están facilitando los medicamentos para la hepatitis C pero como el adelanto de dinero del Gobierno central aún no ha llegado, lo que no están haciendo las autonomías es pagar...".

Martínez Olmos ha insistido en que, como lección aprendida de la crisis de la hepatitis C, debe adoptarse un sistema de futuro porque dar soluciones puntuales a la incorporación de nuevos fármacos como se ha hecho en hepatitis "puede acabar convirtiendo el sistema sanitario en un Frankenstein".

- Fernández Vara propone un seguro privado obligatorio para las prácticas de riesgo
-

Más drástico aún se ha mostrado Fernández Vara, que ha presentado el libro de Martínez Olmos, y para quien "el Ministerio de Sanidad debe recuperar las competencias en materia de salud pública. No puede ser que los extremeños estén yendo a Portugal a por vacunas, que haya un calendario dispar, que las recomendaciones de los pediatras sean diferentes a las del calendario y que como resultado tengamos a media población vacunada y a la otra no y además, como lo hacen por su cuenta, el sistema sanitario ni siquiera sepa cuáles están vacunados y cuáles no. Hay que aprender de los errores".

Con todo, Martínez Olmos ha descartado que el PSOE vaya a incluir en su programa electoral para las elecciones generales una devolución de competencias al Ministerio de Sanidad y ha explicado que se trata de una opinión personal de Fernández Vara que, en su caso, "formaría parte de una segunda fase dentro de un proceso que entraña la reforma de la Constitución" y que iría, por tanto, vinculado al cambio en la financiación. Martínez Olmos sí se ha mostrad,o con todo, en línea con Fernández Vara, partidario de alcanzar un acuerdo para que "quien esté en el partido de Gobierno tenga la obligación de, si no consensuar, al menos informar claramente de cuál va a ser su política sanitaria y el modelo que quiere establecer, al igual que se ha hecho con las pensiones, porque el debate".

Además de esta devolución de competencias, Fernández Vara ha reclamado un cambio urgente en el modelo de financiación "para que la financiación de la sanidad sea para sanidad y para acabar con el problema de sostenibilidad que hace años era necesario y ahora es ya urgente: no puede seguirse presupuestando conscientemente como se está haciendo por debajo de lo que sabemos que se va a gastar en sanidad y la sanidad no puede seguir gastando 7 décimas de PIB de lo previsto. Habrá que buscar fórmulas de complementariedad con la privada o de aseguramiento de prácticas de riesgo, por ejemplo, para evitar que pesen sobre el sistema sanitario accidentes de gente que practica deportes de riesgo y que deberían disponer de un seguro obligatorio o lo que sea. Habrá que sentarse a decidirlo, pero el actual sistema de financiación precisa ese cambio ya", ha dicho sin tapujos el presidente de la Junta de Extremadura.